
【司 　 会】　姫野 芳安 会長
【ビジター】　嶋村 文男 様 ( 東京東江戸川RC )
　　　　　　髙橋 一博 様 ( 東京新都心RC )
　　　　　　斉藤 朋博 様 ( 幌南RC)
【ゲ ス ト】　代 書芸 様 ( 米山記念奨学生 )

THE BULLETIN OF THE ROTARY CLUB OF SAPPORO NORTH

■本日の例会からコロナ前に行っていた大皿料理に戻
すことができました。
■小林パストガバナーがクラブに寄贈されているバッ
ジ（ピン）のコレクションボードを展示しております。
ぜひご覧ください。
■米山奨学生 代書芸さんへ奨学金のお渡しとショート
スピーチです。

◆奉仕プロジェクト ( 青山委員長 )・・・9/2 エスコン
フィールド北海道で行われた奉仕プロジェクトについ
てのご報告
◆日本酒の会 ( 瀧澤会員 )・・・9/11 日本酒の会主催の
財団奨学生朝倉さんの慰労会・壮行会のご案内

2023 - 24年度スローガン
「親睦・つながりを大切に地域とともに未来を創る」
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2023年 9 月 11 日 (月) 12:30　第2305回例会

新会員フォーラム・財団奨学生近況報告
渡辺亮 会員・朝倉 利晃 さん

会員誕生日祝 入会記念日祝
おりません 9/12 谷口 昭博  会員

本日のプログラム

職業奉仕委員会
赤木 道子 委員長

「愛生館事業　　　　v」

♪「奉仕の理想」

　星田英治会員：川内玄太さんの今日の卓話、個
人的にとっても興味があり楽しみにしています。
ニコニコです。
　川内玄太会員：今日の卓話よろしくお願い致し
ます。ニコニコです。
　大西勲会員：入会記念日祝をいただいて。
　蓑輪隆宏会員：興正学園の子どもたちが喜ぶ顔
を、エスコンフィールドで見れてとても嬉しかっ
たです。準備された皆様、本当にありがとうござ
いました。
　栗原清昭会員：①遅ればせながらコロナに感染
してしまい、1ヶ月ぶりの例会出席となりました。
②先週土曜日のエスコンフィールドにおける奉仕
プロジェクトご参加の皆様お疲れ様でした。子供
たちが本当に喜んでいる様子がとても嬉しく思い
ました。
　青山雅彦会員：9 月 2 日のエスコンフィールド
へ興正学園のこども達を招待する奉仕活動に参加
頂いた皆様、本当にお疲れ様でした。試合観戦前
に北広島駅前で行われたポリオ撲滅キャンペーン
で、こども達が一生懸命ティッシュを配っている
姿も感動的でした。試合は惜しくも 0 対 1 でファ
イターズが負けてしまいましたが、こども達がキ
　

ニコニコBOX

東京東江戸川RC 嶋村 様

幌南RC 斉藤 様

東京新都心RC 髙橋 様



ツネダンスを踊っていたり、引率の先生も楽しそ
うにしており、とても楽しいひとときを過ごすこ
とができました。ニコニコです。

メインプログラム

藤城建設　川内 玄太 会員

「藤城建設の取組みと
　　太陽光発電システムの考え方」

藤城建設は１９９３年に藤城英明社長が創業し、
今年で３０年目になる、住宅建設を中心とした地
場の工務店です。私は２０１３年に入社し今年で
ちょうど１０年目になります。今日は「太陽光発
電について」とお題を頂戴しましたので、昨今の
電気代高騰などで気になってる方も多いと思いま
す。少しでも太陽光発電に対する誤解や疑念が
スッキリして頂けたら幸いです。
皆さん太陽光のイメージいかがでしょうか？悪い
イメージや信用してない方も多いのではないで
しょうか？ちなみに私は太陽光は嫌いです。正確
に言うと嫌いでした。メガソーラーで山が切り崩
されたり、お洒落な家を設計しようとしてるのに、
屋根の上に穴をあけて背の高い架台でそびえ立つ
　

太陽光パネルは、あまりにも機械的で美しくな
かった。見た目から気に入らなかったのが正直な
ところです。ただ、住宅の光熱費や地震大国日本
の災害時の事を考えると、太陽光発電くらいしか
過去の実績やコスト面でも使えるものが無いのも
事実かと思います。光熱費が安く済むために高効
率で安い設備が他にあれば太陽光パネルに拘る必
要は無いと思います。
藤城建設では性能よりも燃費（光熱費）にフォー
カスした考え方で住宅を設計しています。弊社視
察にも良く来ていただいている東京大学の前 真之
教授は「暖かく涼しい健康・快適な暮らし」を「い
つまでも最小のエネルギーコスト」で「全ての人
に」という考え方で日々研究に励んでおります。
この言葉の中にこれからの住宅指標の全てが詰
まっています。一部の裕福な人しか手に入れれな
いエコハウスではなく、どんな人にも手の届く価
格で光熱費が安く、永く住める住宅を提供するた
め、藤城建設は日々精進しております。なので、「特
別な１棟じゃなく、当たり前の１００棟（お客様
にとっては特別な１棟）」という考えがあります。
近々のコンテストで受賞した住宅でも、審査員の
講評で「この家がというより、藤城建設の取組み、
スタンスが評価されたと思います」というお言葉
をいただいたのも、同じことかなと思います。
失われた３０年、所得も上がらず寒い賃貸に住む
ことしかできない方が、家族の命を守るため藤城
建設で屋根と壁に太陽光パネルを付けた家を建て
て、去年住んでたアパートの時より 1/3 の電気代
で済んで、日中の熱いときはエアコンをつけっぱ
なしで外出してます！帰ってきても快適に過ごせ
ているとメールを頂きました。これが藤城建設が
目指すひとつの形かなと思います。きっと積雪時
も壁面太陽光で最小限の光熱費で済むことでしょ
う。
わたしの理念として「工務店で町のHEROになる」
目の前で困ってる人がいたら助けてあげたいし、
より豊かな空間が誰にでも提供できるように住宅
屋として高みを目指したいと思っております。そ
んな藤城建設の職業奉仕活動が中沼のモデルハウ
ス群でいつでも見れますので、ぜひ移動例会お待
ちしております＾＾

嶋村 文男 様
東京東江戸川RC( 直前ガバナー )

髙橋 一博 様
東京新都心RC

ニコニコを頂戴致しました。
ありがとうございました。

三笠市出身です。本日よろしくお願いいたします。

国際ロータリー2580地区の嶋村文男です。本日はメー
キャップさせていただきます。よろしくお願い致しま
す。

07 月 4回　　　　　　　　　　￥147,000ー
08 月 2回　　　　　　      　　　 ￥27,000ー
小計 (2ヶ月)　　　　　　　    　￥174,000ー
合計 (2ヶ月)　　　　　　　   　  ￥174,000ー

23-24年度　ニコニコBOX合計金額

いつもたくさんのニコニコありがとうございます



他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

ファイヤーサイドミーティング報告会
新入会員卓話
会員卓話
未定

休会 ( 理事会裁量 )　※受付なし
北の縄文道民会議代表 荒川裕生氏 卓話
会員卓話「北海道日本ハムファイターズ」
17 日 ( 日 ) へ繰下げ移動例会　※受付あり

移動例会　※受付あり
未定

イニシエーションスピーチ ( 新会員卓話 )

休会 ( 法定休日 )「札幌手稲ロータリークラブの未来について」

9/12 日 ( 火 )

14 日 ( 木 )

16 日 ( 土 )

13 日 ( 水 )

15 日 ( 金 )

18 日 ( 月 )　　 敬老の日祝

①次週 9 月 11 日は新会員フォーラムです。前回同様、トーク形式で行われます。また、財団奨学生の朝
倉さんが帰札しており、近況報告を頂くことになっております。

会務報告

北 クラブ 情 報

札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

例会日  毎週月曜日  12：30 例会場  ロイトン札幌

＊09月 18 日 ( 月 )　休会 (※9/17(日)  親睦移動例会 )
＊09 月 25 日 ( 月 )　医社）北海道検診内科クリニック 保健師 天野かずみ様 卓話
＊10 月 02 日 ( 月 )　【青少年奉仕】幌南RC斉藤様 卓話
＊10 月 09 日 ( 月 )　休会 ( スポーツの日のため )

��日　記念ゴルフ大会
��日　�日目

��日　�日目

����-��年度地区大会

10 13 金 14 土 15 日

会長・幹事会、地区指導者育成セミナー、RI会長代理ご夫妻 歓迎晩餐会

本会議、スパウス・記念講演会、地区大会記念懇親会(グランドパーク小樽)


